

REUNIÓN ANUAL DE LAS ASAMBLEAS DE GOBERNADORES

CIUDAD DE PANAMÁ, PANAMÁ

AB-2925
CII/AB-1347
16 marzo 2013
Original: inglés
francés

Declaración de la Gobernadora Suplente Temporal por Canadá

Diane Ablonczy

1. En nombre del Gobierno de Canadá, quisiera agradecer al Gobierno de Panamá por acoger la Reunión Anual de las Asambleas de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo y de la Corporación Interamericana de Inversiones y también al Gobierno de Uruguay por haber liderado la Asamblea de Gobernadores del BID en este último año.
2. América Latina y el Caribe es una región económicamente dinámica, que ofrece importantes oportunidades para el comercio y la inversión. Canadá, como país de las Américas, sigue fortaleciendo su compromiso con la región, mediante relaciones bilaterales sólidas con nuestros vecinos de hemisferio y también mediante organizaciones multilaterales regionales como el BID. Nuestro compromiso con las Américas se centra en tres objetivos: aumentar las oportunidades económicas, fortalecer la seguridad y las instituciones y promover relaciones duraderas. A través de nuestras acciones, estamos demostrando que Canadá es un socio predilecto para entablar relaciones a largo plazo en las Américas.
3. La visión que albergamos para la región es la de un hemisferio próspero, seguro y democrático, y el BID, como el banco de desarrollo más grande y antiguo de América Latina y el Caribe, desempeña un papel esencial a la hora de hacer realidad esta visión. Canadá es miembro del BID desde hace muchos años, arraigo que no solo se basa en nuestro vínculo geográfico, sino también en nuestro compromiso político, económico y financiero con América Latina y el Caribe. Este es un compromiso que nos tomamos con seriedad, como demostramos en los días más lóbregos de la crisis financiera mundial al ofrecer \$4.000 millones en capital exigible temporal al BID y al brindar contribuciones adicionales al Fondo para Operaciones Especiales en favor de los países miembros más pobres del Banco. Recientemente, hemos demostrado aún más nuestro compromiso con la región y con el BID mediante el establecimiento del Fondo Climático Canadiense para el Sector Privado de las Américas, dotado de \$250 millones.

4. Por lo tanto, Canadá se dirige al Banco en calidad de amigo, vecino y socio para que aproveche los éxitos cosechados en el pasado y fortalezca sus competencias básicas como institución de desarrollo. Esto se logrará haciendo un mayor hincapié en el rendimiento del capital, la rendición de cuentas y una programación estratégica orientada a reducir la pobreza y a alcanzar un crecimiento incluyente y sostenible. Entre otros aspectos, este objetivo ha de incluir también una visión renovada para el sector privado y una programación más eficaz en Haití.
5. Si bien la región en su conjunto ha capeado bien la crisis financiera mundial, Canadá concuerda con el Presidente Moreno en que es necesario que la región siga llevando adelante reformas clave para asegurar el crecimiento en el futuro. Una forma de avanzar puede ser a través de una mayor integración económica a fin de eliminar obstáculos comerciales, administrativos y de infraestructura entre los países del hemisferio.
6. Conforme tracemos ese camino, es importante que respetemos el mandato de los Gobernadores para evitar que se ofrezca financiamiento en situaciones macroeconómicas insostenibles, y de ese modo contribuir a asegurar que el capital del BID se emplee de forma eficaz y encierre las mejores posibilidades de alcanzar el máximo impacto. Con ese fin, celebramos cualquier oportunidad para mejorar la programación de país del BID mediante una orientación más estratégica, que podría incluir una coordinación más sólida entre las diferentes líneas operativas del BID y, al mismo tiempo, reflejar de un modo más detallado el entorno macroeconómico.
7. Si bien se han registrado avances considerables en lo referente a la reducción de la pobreza y la desigualdad, todavía es mucho lo que se puede hacer para asegurar el crecimiento incluyente. Sin un crecimiento que sea verdaderamente incluyente, que beneficie tanto a zonas rurales como urbanas, no se conseguirán resultados duraderos y persistirán los problemas sistémicos, que afectan a la seguridad ciudadana y al desarrollo a largo plazo.
8. Por lo tanto, para alcanzar un crecimiento sostenible es esencial invertir en las personas, en particular en la juventud. Conseguir la igualdad de salarios entre hombres y mujeres y aceptar y alentar el espíritu empresarial de las mujeres son elementos importantes del crecimiento incluyente y han de contar con el apoyo continuo del Fondo Multilateral de Inversiones.
9. Entendemos que el desarrollo es un proceso a largo plazo, especialmente en entornos complejos como Haití. Es competencia del BID, como uno de los principales agentes de desarrollo en ese país, analizar a fondo sus experiencias hasta la fecha, hacer balance de lo que se ha conseguido, reconocer lo que ha funcionado y lo que no y extraer lecciones al respecto.
10. Como socio inseparable y dedicado de Haití, apoyamos firmemente el compromiso de los Gobernadores en el marco del Noveno Aumento General de Recursos de asignar \$200 millones al año a dicho país. Es preciso respetar este compromiso, y hemos de velar por la calidad y la implementación eficaz de los proyectos.
11. Instamos a la Administración del BID a que modifique su enfoque como sea necesario y a que invierta más recursos en seguimiento, supervisión y fortalecimiento de

capacidad para asegurar que nuestros programas y actividades estén logrando los resultados deseados.

12. Es un hecho ampliamente reconocido que el sector privado impulsa el desarrollo y el crecimiento económico sostenible. El BID tiene una función única que desempeñar a la hora de apalancar las alianzas entre los sectores público y privado para conseguir este resultado. A efectos de asegurar que los pobres y las poblaciones vulnerables se están beneficiando de la forma prevista, es importante que el BID se centre en llevar a cabo intervenciones con valor agregado y vele por la existencia de un mecanismo de rendición de cuentas eficaz e independiente.

13. Por consiguiente, creemos que este es un momento ideal para que el BID revise su visión con respecto a las actividades en el sector privado. Para lograr los resultados que queremos, precisamos articular una visión clara y amplia, que comprenda tanto las operaciones con garantía soberana como las operaciones sin garantía soberana.

14. Con este objetivo, Canadá espera con interés colaborar con el BID para ayudar a esbozar esta visión y asegurar así que el Banco siga al frente de iniciativas que apalanquen la participación del sector privado.

15. Acogemos con agrado el trabajo que se ha realizado para ofrecer opciones de reestructuración. Sin embargo, consideramos que este no es el momento adecuado para entablar un debate sobre un mayor aumento de capital. Apenas acaban de concluir las negociaciones sobre el Noveno Aumento y todavía se está trabajando en la implementación eficaz del mandato del Banco. Es más, antes de contemplar la posibilidad de aumentar los recursos será fundamental demostrar la eficacia de cualquier estructura nueva.

16. Muchos de los temas antes mencionados figuran en la evaluación intermedia que ha llevado a cabo la Oficina de Evaluación y Supervisión (OVE) sobre el avance del Banco en la implementación de la agenda del Noveno Aumento. Canadá congratula a OVE por la alta calidad de su trabajo y acoge favorablemente su punto de vista con respecto al grado de terminación y la eficacia de la implementación de los compromisos del Noveno Aumento.

17. Aplaudimos la receptividad del BID para debatir enfoques dirigidos a mejorar sus operaciones y actividades conforme sea necesario, con miras a cumplir el mandato del Banco de reducir la desigualdad y contribuir al crecimiento económico incluyente y sostenible. Instamos al BID a que vele por la adecuada aplicación de las recomendaciones que figuran en la evaluación, a que mida sus propios avances en este sentido y a que comunique los resultados a las partes interesadas. Estas reformas harán del BID una institución más sólida que estará en mejores condiciones de atender las necesidades y solicitudes de sus países miembros prestatarios.

18. Como institución preeminente de financiamiento para el desarrollo en las Américas, no hay duda de que la trascendencia del BID ha sido importante y de gran alcance. Sin embargo, creemos que siempre hay cosas que se pueden mejorar y que se puede hacer aún más para mejorar el rendimiento del capital, la rendición de cuentas y la programación estratégica. Concentrarnos en las competencias básicas del BID y definir de forma clara nuestros logros y objetivos nos ayudará a asegurar que estamos siendo

responsables ante los accionistas finales del Banco: los ciudadanos de nuestros respectivos países.

19. En su compromiso con la región y en colaboración con socios de confianza, Canadá ha concentrado sus recursos y esfuerzos en aquellos ámbitos en los que pueden ejercer el mayor impacto. Como miembro comprometido y de larga data del BID, nuestro deseo es contar con una institución sólida que posea una orientación estratégica que respalde a la región en sus actividades de desarrollo y que nos ayude a propiciar el crecimiento sostenible y a reducir la pobreza y la desigualdad en el hemisferio.